

**ANALISIS YURIDIS PUTUSAN
PENGADILAN TATA USAHA NEGARA (PTUN) SERANG
REGISTER PERKARA
NOMOR: 30/G/2014/PTUN SERANG**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H.)
pada Jurusan Hukum Tata Negara Islam
Fakultas Syari'ah
Institut Agama Islam Negeri “ Sultan Maulana Hasanuddin” Banten



Oleh

PIPIT PATIMAH

131200291

**FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN
2017 M/ 1438 H**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah Institut Agama Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 24 Maret 2017



PIPIT PATIMAH

NIM: 131200291

ABSTRAK

Nama: **Pipit Patimah**, Nim: 131200291, Judul Skripsi: *Analisis Yuridis Putusan Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) Serang Register Perkara Nomor: 30/G/2014/PTUN Serang*.

Objek penelitian ini adalah mengenai gugatan di PTUN Serang yang dilakukan oleh Penggugat selaku mantan Anggota Kepolisian Daerah Banten yang mendapat SK. Pemberhentian Tidak Dengan Hormat dari dinas Polri No: Kep/132/111/2014 dikeluarkan oleh Kapolda Banten karena melakukan suatu tindak pidana.

Perumusan masalahnya adalah: Apa Landasan Penggugat mengajukan gugatan dalam Perkara No: 30/G/2014/PTUN SRG? Apa yang menjadi dasar Pertimbangan Hukum PTUN menolak gugatan yang diajukan penggugat? Bagaimana implikasi Putusan PTUN Serang Perkara No: 30/G/2014/PTUN SRG?

Tujuan Penelitian Skripsi ini adalah: untuk mengetahui landasan penggugat mengajukan gugatan dalam perkara No: 30/G/2014/PTUN SRG, untuk mengetahui dasar pertimbangan hukum Pengadilan TUN menolak gugatan yang diajukan penggugat, untuk mengetahui implikasi putusan PTUN SRG Perkara No. 30/G/2014/PTUN SRG.

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan yuridis normatif dengan melalui pendekatan perundang-undangan (*Statute Approach*) dan pendekatan kasus (*Case Approach*) penelitian ini difokuskan dengan menelaah semua UU dan regulasi terkait isu hukum yang sedang dihadapi kemudian dihadapkan pada kasus-kasus yang berkekuatan hukum tetap.

Dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa Penggugat mengajukan gugatan ke PTUN karena merasa kepentingannya dirugikan dengan adanya Keputusan yang dikeluarkan oleh Kepala Kepolisian Daerah Banten Nomor Kep/132/III/2014 Tentang Pemberhentian Tidak Dengan Hormat yang isinya memberhentikan penggugat tidak dengan hormat dari dinas Polri.

Hakim menolak gugatan penggugat untuk seluruhnya, dengan alasan gugatan penggugat kurang bukti, dalil yang diajukan penggugat tidak beralasan hukum dan penggugat tidak berhasil untuk membuktikan kebenaran dalil-dalilnya.

Implikasi Putusan Pengadilan Tata Usaha Negara dengan diterbitkannya Surat Keputusan Tata Usaha Negara yang isinya memberhentikan penggugat. penggugat sudah tidak bekerja lagi di Dinas Kepolisian Negara Republik Indonesia karena putusan tersebut telah berkekuatan hukum tetap.



**FAKULTAS SYARI'AH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas

Lamp. : 1 (satu) Eksemplar

Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah

a.n. Pipit Patimah

NIM : 1311200291

Kepada Yth.

Dekan Fakultas Syari'ah

IAIN "SMH" Banten

di

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara Pipit Patimah, NIM. 131200291, berjudul Analisis Yuridis Putusan Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) Serang Register Perkara Nomor: 30/G/2014/PTUN Serang, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah IAIN "SMH" Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 24 Maret 2017

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP. 19591119 199103 003

Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H., M.A

NIP. 19840802 2011011 008

**ANALISIS YURIDIS PUTUSAN PENGADILAN TATA
USAHA NEGARA (PTUN) SERANG
REGISTER PERKARA
NOMOR: 30/G/2014/PTUN SERANG**

Oleh :

PIPIT PATIMAH

NIM. 131200291

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP. 19591119 199103 003

Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A

NIP. 19840802 2011011 008

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syari'ah

Ketua
Jurusan Hukum Tata Negara

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP. 19591119 199103 003

Dr. H. Muhammad Ishom, M.A.

NIP. 19760623 200604 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Pipit Patimah, NIM: 131200291 yang berjudul: **Analisis Yuridis Putusan Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) Serang Register Perkara Nomor: 30/G/2014/PTUN Serang**, telah diajukan dalam sidang Munaqasah Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten tanggal 10 April 2017. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Tata Negara Islam Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 10 April
2017

Sidang Munaqasah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A
NIP. 19780225 20080 110009

Hilman Taqiyudin, M.H. I
NIP. 19710825 200901 1005

Penguji 1

Anggota

Penguji II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.
NIP. 19650607 199203 1 005

Atu Karomah, SH., M.Si.
NIP. 19690214 199903 2001

Pembimbing 1

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag
NIP. 19591119 199103 003

Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H., M.A
NIP. 19840802 2011011 008

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamin.....

Ku panjatkan syukur tak terhingga pada Allah SWT karena rasa terimakasihku atas nikmat Mu, semoga Engkau ridho Ya Robby.

Tak lupa pula sholawatku kepada kekasih Mu yang paling Kau kasihi, pangeran penerang kegelapan, inspirasi manusia, harapan syafa'at, dan teladan satu-satunya Rasulullah Muhammad SAW.

Bapakku, Mamad Sukiyaha, yang selalu sabar menasehati dan membimbingku hingga sekarang, ibuku, Maskah, yang selalu mendidik, menyayangiku sepanjang masa, karya ini bukan yang terbesar untuk Bapak dan ibu, tapi bukti bahwa apapun akan kupersembahkan kepadamu.

Salam sayang dan cinta tiada akhir yang tak terucap dariku.

Kakaku Hasan Basri dan Adikku Adnan Maskuri, terutama tante yang selalu menerorku dengan kata-kata kapan wisuda? Salam atas didikanmu, kalian pembawaku menjadi pribadi yang tangguh dan pantang menyerah.

Guru-guruku sejak duduk di bangku SD sampai SMA salam hormat sepanjang masa.

Staf Akademik Bapak Faisal yang penyabar dan selalu direpotkan dalam proses data untuk penelitian, Surat keputusan dan sebagainya. Beserta Staf perpustakaan Fakultas Syariah Bapak Mulyadi yang sangat baik dalam peminjaman buku-buku untuk keperluan bahan skripsiku.

Almamater Fakultas Syariah dan Dosen di Hukum Tata Negara Islam yang memberikan ilmu dan bimbingan dengan penuh kesabaran.

MOTTO

“ Tinggalkanlah yang meragukanmu pada apa yang tidak meragukanmu. Sesungguhnya kejujuran lebih menenangkan jiwa,
sedangkan dusta (menipu) akan menggelisahkan jiwa.”
(HR, Tirmidzi).

“ Orang-orang yang suka berkata jujur mendapatkan 3 (tiga) hal, kepercayaan, Cinta, dan Rasa Hormat.”
(Khlifah Ali bin Abi Thalib)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Pipit Patimah, dilahirkan di Serang, 23-05-1994. merupakan anak ke-2 dari 3 bersaudara dari pasangan bapak Mamad Sukiyaha dan Ibu Maskah S.Pd, bertempat tinggal di Pandeglang, Kampung Kontrak, Rt/Rw 004/006. Kel. Pagadungan, Kec. Karangtanjung Kabupaten Pandeglang Provinsi Banten.

Jenjang pendidikan formal yang pernah diselesaikan oleh penulis yaitu Sekolah Dasar Negeri Pagadungan 4 Lulus Tahun 2007, Sekolah Menengah Pertama Negeri 2 Karangtanjung Lulus Tahun 2010, Madrasah Aliyah AlFalah Lulus Tahun 2013, dan kemudian melanjutkan kejenjang Perguruan Tinggi di Institut Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan mengambil Prodi Hukum Tata Negara Islam Pada Fakultas Syari'ah.

Selama menjadi mahasiswa penulis mengikuti beberapa Organisasi yaitu: Anggota Himpunan Mahasiswa Bidikmisi IAIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten 2015, Anggota Bidang Exsternal Himpunan Mahasiswa Jurusan Hukum Tata Negara Islam 2014, Anggota Bidang Humas Himpunan Mahasiswa Jurusan Hukum Tata Negara Islam Tahun 2015, Anggota Gerakan Pramuka Institut Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2013, dan Sekretaris Bidang Keperempuanan Dewan Mahasiswa (DEMA-F) Syariah Pada Tahun 2016.

Serang, 24 Maret 2017

Pipit Patimah

KATA PENGANTAR

Puji Syukur ke hadirat Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan, dan hanya dengan izin-Nyalah penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat beserta salam semoga tercurahkan kepada junjungan Nabi besar Muhammad SAW, beserta keluarga, sahabat, dan pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha yang tak kenal putus asa, penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Analisis Yuridis Putusan Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) Serang Register Perkara Nomor: 30/G/2014/PTUN Serang*. Skripsi ini terdapat Kekurangan dan kelemahan yang masih jauh dari kesempurnaan. Namun dari pada itu penulis berharap dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan masyarakat pada umumnya sebagai bahan pertimbangan khasanah ilmu pengetahuan.

Penulisan skripsi ini dapat terwujud berkat bantuan dan motivasi dari berbagai pihak. oleh karena itu melalui kesempatan ini penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam., M.A., Rektor Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan IAIN Sultan “Maulana Hasanuddin” Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.A.g., Dekan Fakultas Syari’ah IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom, M.A., Ketua Jurusan Hukum Tata Negara Islam Fakultas Syari’ah yang telah mengasuh selama kuliah di Fakultas Syari’ah Jurusan Hukum Tata Negara Islam.
4. Bapak Dr. H. Entol Zaenal Muttaqin, M.H, M.A. Sekretaris Jurusan Hukum Tata Negara Islam yang telah membimbing dan memberikan arahan kepada penulis sehingga penulis dapat menyusun skripsi ini sampai selesai.
5. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Pembimbing 1 dan Bapak Dr. H. Entol Zaenal Muttaqin, M.H., M.A., Pembimbing II, yang telah sabar dan tekun membimbing penulis, memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

6. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan IAIN ” Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
7. Kepada unsur Pejabat Bidkum Polda Banten, dan Pejabat Pengadilan Tata Usaha Negara Serang yang telah membantu penyelesaian skripsi ini.
8. Teman-teman seperjuangan HTNI-B 2013, yang selalu memberikan semangat tiada henti kepada penulis.

Saran dan kritik para pembaca yang sifatnya membangun merupakan apresiasi dan bahan untuk menjadikan sebuah peningkatan dalam penulisan karya ilmiah ini, dan penulis pun menyadari masih jauh dari kata sempurna, selanjutnya semoga apa yang telah penulis berikan melalui melalui karya ilmiah ini menjadikan sebuah amal kebaikan dan diterima di sisi Allah SWT. Amin.

Serang, 24 Maret 2017

Penulis

Pipit Patimah

DAFTAR ISI

Pernyataan Keaslian Skripsi.....	iii
Abstrak.....	v
Surat Pengajuan Ujian Munaqasyah.....	vii
Persetujuan Pembimbing.....	ix
Pengesahan.....	xi
Persembahan	xiii
Motto.....	xiv
Riwayat Hidup Penulis.....	xv
Kata pengantar.....	xvii
Daftar isi.....	xix

BAB I PENDAHULUAN

A. Lalar Belakang Masalah.....	1
B. Fokus Penelitian.....	7
C. Perumusan Masalah.....	7
D. Tujuan Penelitian.....	8
E. Manfaat Penelitian.....	8
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan.....	8
G. Kerangka Pemikiran.....	9
H. Metode Penelitian.....	11
I. Sistematika Pembahasan.....	14

BAB II TINJAUAN HUKUM KEPEGAWAIAN DAN SENGKETA KEPEGAWAIAN

A. Pengertian Pegawai Negeri Sipil.....	15
B. Pengertian Sengketa Kepegawaian.....	18
C. Disiplin Pegawai Negeri Sipil.....	21
D. Kode Etik Pegawai Negeri Sipil.....	25

BAB III KRONOLOGI SENGKETA KEPEGAWAIAN PERKARA NOMOR: 30/G/2014/PTUN-SERANG

A. Permasalahan Hukum	29
B. Kronologi Kasus.....	30

**BAB 1V ANALISIS YURIDIS PUTUSAN PENGADILAN
TATA USAHA NEGARA REGISTER PERKARA NOMOR:
30/G/2014/PTUN/SRG.**

A. Landasan Penggugat mengajukan gugatan dalam Perkara Nomor: 30/G/2014/PTUN-SRG	41
B. Dasar Pertimbangan Hukum Pengadilan Tata Usaha Negara Menolak Gugatan Penggugat.....	45
C. Implikasi Putusan PTUN Serang Perkara Nomor: 30/G/2014/PTUN-SRG.....	54

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	57
B. Saran-saran.....	57

DAFTAR PUSTAKA.....	59
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	63